

www .normanet.ne.jp/~ww101926/

能

更新」とある。 え、2000年に新しい介護保険制度が始まって以来、最多記録を 風俗・売春・ブラク労働・介護労働・家族介護・ボランティア・〇 って見える。パート・派遣社員・日雇い労働・臨時職員・嘱託職員 さて、政策の本質(意図|ねらい)・問題点とは何だろう。 「一億総活躍社会」=「一億総動員」という、スローガンにだぶ

残業代・過労死労働・福島原発作業(下請け構造)等々、

敗戦七〇年 "そして格差社会へⓒ

44

策!これを「アホのミックス」との批判する経済評論家もいる。「10 万人の介護離職者ゼロ~地域で万全な介護体制」と、連呼するが、 !/億総活躍社会の実現!と宣う・が裏付けのない政

その実態は、「親などの介護のために仕事を辞める。 「介護離職者

利用者は現在、約5万人。さらに、入居待機者は約5万人いる。 老人ホーム(特養)を増やそうという。厚労省によると、「特養の は「年間12万人前後。安倍首相はこの" 打開策 " として特別養護

しなのだが、安倍首相が言うように「施設を増やせばメデタシ」で 今後、団塊世代の高齢化でさらに利用者、待機者とも増える見通

済む問題じゃない。真逆で、財務省の社会保障計画は、「借金財政

で2兆5000億円の削減計画、諮問会議では。5兆円まで削減可 (年金・医療・介護)との提言あり。特養施設は作らないが前提

の倒産件数は55件。 しかし、肝心要の特養の現場がすでに疲弊し、破綻しはじめてい 東京商エリサーチによると、「1~8月の介護サービス事業者

ಠ್ಠ

わずか、8カ月間で昨年の倒産件数54件を超

める決議

• • • • • • • • •

働条件、労働環境の整備を求

障害者の権利に関する条約第 語仮訳)「参考資料2」より 1回日本政府報告(案)(日本

13 P

18 P

今月の時事

わだち目次》

社会へ (6) "敗戦七〇年 "=そして格差 「ナチスから迫害された障害 • • • 1 P

筑前木屋瀬宿 こと • 4 P

者たち」を視聴して思う

平成二七年度第三回茨城県総

合教育会議における発言 • 9 P

全ての女性が貧困から解放さ

ることなく働き生活できる労 れ、性別により不利益を受け

「ナチスから迫害された障害者たち」

を視聴して思うこと

文化体育部長 久保 親志

ハートネットTVを、視て

思うことを記していく。戦後 七〇年の節目に、「障害者と戦 争」について考えるというこ の番組だが、今回は海外編だ という。しかも、舞台はドイ ツだ。第二次世界大戦中のナ チス・ドイツ政権によるユダ ヤ人大虐殺はあまりにも有名 である。いわゆる「ホロコー スト」だ。六〇〇万人ものユ ダヤ人の大量犠牲者を出した どいわれている。

来死」させられていたのだ。 この「安楽死」プログラムは、熱狂的ナチ党員だけででは、熱狂的ナチ党員だけででは、熱狂のサチ党員だけででは、熱狂のからも「沈黙を守り」次第にエスカレートしていったものだったという。なぜか、現のだったという。なぜか、現のだったという。なぜか、現のだったという。なぜか、現のだったという。なぜかんできて興味深く番組に吸い込まれていく。

安楽死プログラムとは

ユダヤ人大虐殺が始まるは

の悲劇を繰り返さぬため何がり方と、日本を見つめ、過去ねる。当時のドイツと今のあ表の藤井克徳氏がドイツを訪表の藤井克徳氏がドイツを訪

障害者や知的障害者、さらに

とされ、二〇万人以上の精神者たちは「生きる価値がない」るか前から、ドイツでは障害

病者・患者がガス室等で「安

が、ガス室で安楽死させられ 必要かを学んでいく。「過去に 罪したのだ。これを、きっか の「財政的負担」のプロパガ た。その裏には、ドイツ人の らこの番組は始まった。藤井 患者殺害に関わったことを謝 沈黙を破り、自分たち医師が 精神療法神経学会」が長年の 二〇一〇年、「ドイツ精神医学 ンダとして「生きるに値しな の、精神障害者や知的障害者 ベルリンの所在地住所、ティ 作戦」の記念碑のある場所だ。 死プログラムいわゆる「T4 氏が立ち寄った場所は、安楽 〇年」(一九八五年五月八日ド ッカー大統領の「荒れ野の四 になる」と、いうヴァイツゼ 目をそらす者は現在にも盲目 い命」を強調したことにある。 付けられている。二〇万人も ーアガルテン通り4番地から イツ連邦議会演説)の言葉か 「優生学的思想」また障害者

された。
きが始まっていることを知らけに現在、真実に向き合う動

どい話だった。更に、ヒトラ するという恐ろしい政策だと いう。国家のため個人を抹殺 する「人種的優生政策」だと 的に負担となる「個人を排除 ツ国家」の遺伝子的かつ経済 れた。その取り組みは、「ドイ 設を設置したとのことが示さ ク城」が選ばれそこにガス施 にくい施設「クラーフェネッ とを知らされた。まったくひ 病者や障害者を「安楽死」の こと。ナチス・ドイツには、 の父がパーキンソン病に罹り 父親が、靴職人でありどんな ていく中で様々な事実を知る。 ーの指示に従い、人目に付き 名の下にガス室で殺害するこ 病院に送られ帰らぬ人なった に家族思いであったのか、そ 害者の遺族と会い取材を進め 藤井氏は、「T4作戦」の被

ていない。
生となる構図」は今も変わったに犠

必要不可欠なことと感じた。 で書者運動をリードしてきた が述べているように、 子供、女性を迫害する。」とい 子供、女性を迫害する。」とい 子供、女性を迫害する。」とい でいるように、 が返さぬため、「ガス室」や にいっ。そして、過去の悲劇を 思う。そして、過去の悲劇を 思う。そして、過去のとおりだと はり返さぬため、「ガス室」や にいることは誠に が要不可欠なことと感じた。

死の門に繋がる線路

でに伸びる線路の映像が目に でに伸びる線路の映像が目に が表が再び番組に吸い込まれ を重なる思いで重い内容で あるが再び番組に吸い込まれ あるが再び番組に吸い込まれ あるが再び番組に吸い込まれ あるが再び番組に吸い込まれ あるが再び番組に吸い込まれ あるが再び番組に吸い込まれ

るのだ。容所」の死の門に繋がってい路だ、「アウシュビッツ強制収みヴァント駅一七番線」の線点は付く、「ベルリン・グルー

藤井氏が、線路前の床に刻 をながら質問している状態が きながら質問している状態が きながら質問している状態が きながら質問している状態が けっかった。「一九四三年一 一月八日」「五〇人のユダヤ 人」「アウシュビッツへ」と記 は、「日付」「行き先」、そして は、「日付」「行き先」、そして は、「日付」「行き先」、そして は、「日付」「行きた」、そして は、「日付」「行きた」、そして は、「日付」「行きた」、そして は、「田付」「行きた」、そして は、「田付」「行きた」、そして は、「田付」「行きた」、そして は、「田付」「行きた」、そして は、「田付」「行きた」、そして

では、「二〇万人もの、 大ないものだ。 でで安楽死させられた」 がス室で安楽死させられた」 がス室で安楽死させられた」 がの番組が推移していく。考え がたいものだ。

虐殺の実態と作業所

ダヤ人障害者を救ったのだ。 過酷で厳しい状況にあったっ 自らの命を危険に晒しながら 製造する小さな工房を創業し、 だ。ヴァイトは、ほぼ全盲に 視覚障害者が創業した「オッ 訪ねたい場所があった。ナチ 態」を知るために、ドイツを 背景にした「障害者虐殺の実 なった後、ほうきやブラシを ー・ヴァイトというドイツ人 業所を経営していたオット ス政権下、ベルリン市内で作 訪れた藤井克徳氏が是非とも トー・ヴァイト盲人作業所_ 彼は主として視覚障害者と ドイツ国家の、優生思想を

組により示された。らゆる手段を講じたことが番たのだ。彼らを救うためにあ所に送られるのを防ごうとし

番組クルーは、「盲人作業所であった。 世物館」を訪ねた。階段を上ると、きれいに改装された空 でブラシ」をつくる機械を触 でが再現された部屋の中で 「ブラシ」をつくる機械を触 を引いた。作業所の中を進む を引いた。作業所の中を進む を引いた。作業所の中を進む を引いた。作業所の中を進む を引いた。作業所の中を進む を引いた。階段を上

トの尽力も空しく、第二次大 を生き延びたごくわ がな生存者のことが紹介さ がな生存者のことが紹介さ がな生存者のことが紹介さ がながな生存者のことが紹介さ がで容赦なく、ユダヤ人障害 をがこがなく、ユダヤ人障害 をがいた。しかし、ナチス政 がで容赦なく、ユダヤ人障害 をがいた。この、部屋では、最終 のだ。この、部屋では、最終 のだ。ここだけは改装をまったく

ていた。
を落としていることが示され
「アウシュビッツ」でその命
「アウシュビッツ」でその命
戦末期ほとんどの従業員がゲ

ると感じた。返さぬための指針となっていに残され、過去の悲劇を繰りに残され、過去の悲劇を繰りトと盲人作業所のことは歴史しかし、オットー・ヴァイ

ベルリン陥落

告げた。
「強制収容所」は解放され、「強制収容所」は解放され、「強制収容所」は解放され、

藤井氏は語る、「今回はっきりしたのは、いわゆる一般論で働く能力がないからとか、あるいは社会のお荷物といわれてきたけど、改めて、誰にとって価値がないのかということ、戦争を進めて行くものこと、戦争を進めて行くものにとって時の権力にとって、

価値がないものという、非常に強者の論理。弱い者に問題に強者の論理。弱い者に問題に強者の論理。弱い者に問題に強者の論理。弱い者に問題点を察知する力をやはり磨ある訳なので、この辺から問ある訳なので、この辺から問ある訳なので、この辺から問める訳なので、この辺から問める訳なので、このというのも大事じゃないからいうのも大事じゃないかった。」と。

がある。 を番組によって知らされた。 差別と迫害を受けていたこと ユダヤ人障害者は、二重の

道路に埋め込まれた小さな でま彼らは、私たちをどう がに埋め込まれているのだ。 過去 を忘れないようにドイツ国内 がに埋め込まれているという。 外に埋め込まれているのだ。 過去 を忘れないようにドイツ国内 が刻まれているのだ。 過去 を いま彼らは、私たちをどう

また、「安全呆章関連去」の後に映された「つまずきの石」という象徴的経でとって「過ちを二度とは、この番組にとって、または、この番組にとって、過ちを二度といっぱいるのだろうか。最

だと思った。
る大切さを教えてくれた番組の道に対し、反対の声を挙げ成立で現在進んでいる戦争へ成立で現在進んでいる戦争へ成立で現在進んでいる戦争へがはいる。

以上

(参考テレビ番組)

害された障害者たち」障害者と戦争》「ナチスから迫にテレ」《シリーズ戦後七〇年「ハートネットTV・NHK

八月二六日(水曜)。(二)ある視覚障害者の抵抗二五日(火曜)。

ぜ起きたのか二〇一五年八月

(一) 二〇万人の大虐殺はな

うに願っています。 平和を守って歩んでいけるよ す。「人権の世紀」といわれる めています。このように、今 九日までの一週間とすると定 です。障害者基本法で、「障害 の権利宣言」が採択された日 七五年の国連総会で「障害者 日を「世界人権デー」と定め、 おいて、「世界人権宣言」が採 す。一九四八年の国連総会に は意義深い月であると思いま 私たちにとって、この一二月 もので、いつの間にか今年も 過しました。来るべき年も、 二一世紀に入って一五年が経 月は人権にかかわる月なので 者週間」は、一二月三日から 択された日である一二月一〇 「人権週間」と定めています。 二二月になってしまいました。 | 二月四日から | 〇日までを、 同じく一二月九日は、一九 本当に月日の経つのは早い

(ちかし)

*70余年前の妖怪が蘇る!

「長谷川智恵子教育委員

も、是非、教育の中に入れて者となる自覚を促すというの和田委員 生涯、子育ての当事

頂ければと、思います。

起とは『驚愕・息をのむ』

(七一)の発言が問題になっ (七一)の発言が問題になっ たあと、各界からの「抗議」 もあり、同委員は辞職してい らは、この発言は国連の「障 害者権利約」に反することは いうまでないことである。 まして、同権利条約を「知 らない」とは言える立場でも ない。教職にあり、公務員で ある。これは、国の「差別解 がる。これは、国の「差別解 ある。これは、国の「差別解 がる。これは、国の「差別解 がる。これは、国の「差別解 がる。

校に係る発言部分を抜粋する。れているので、中特別支援学員会の議事録がHPで公開さる。よって、まず、同教育委

会議録から概要

橋本知事 それは、どこかで 和田委員 茨城教育プランで 和田委員 茨城教育プランで るのですが、妊娠の経過とか るのですが、妊娠の経過とか とて将来、計画妊娠、計画出 くて将来、計画妊娠、計画出 ではなくて、働きながら、 だけではなくて、働きながら、 がつ産むかという計画のとこ

けれども、大綱の基本方針一小野寺教育長 四ページですのではないかと。

いません。 小野寺教育長 今までは、入っておりません。 「は入っている。 には入っている。 これは新しく今の教育プラン には入っていないよな。 には入っていないよな。 には入っていないよな。 には入っていないよな。

ではいけないのでは、ないかくはいけないのでは、という格好いのじゃないかと。とまでにもつながって行かなとまでにもつながって行かなとまでにもつなぐっていう発想

ている方たちも、本当に良く

(2)その他。 たのですけれども。~中略~ 教育の推進」というのを入れということで、「世代をつなぐ

たらどうぞ。 橋本知事 特に何か、ありまし

と、に驚いて、いわゆる3かけの妊娠の初期に、もっとわりの妊娠の初期に、もっとわりの近ようにできないのでしょうかねと思いましたね一番。をまれる前、4か月から以降になると、堕ろせないですから。早い時期に問題がありなら。早い時期に問題がありた。マいうが、お医者をして、相談できれば)、あまりにも多いので、それに従事したも多いので、それに従事したも多いので、それに従事したも多いので、それに従事したも多いので、それに従事した。

事していらっしゃる。 ね。もの凄い人数の方が、従やってらっしゃるんで すよ

県としても、あれは大変

橋本知事 医療も発達してきているので、そういう方たちで すけれども、ただ、そこで すけれども、ただ、そこで すけれども、ただ、そこで すけれどものが、堕胎がいいのかどうかっていう、そういう倫理的な問題まで、入ってきてしまう。

長谷川委員 意識改革しない長谷川委員 意識改革しないとに初か、そういうのでわかれば、か、そういうのでわかれば、別じ ゃないど無理だ 思期じ ゃないど無理だ 思期じ おいなと思いました。

ども、茨城の女の人、妊娠にまで、受けられるのですけれ和田委員 手術は、二一週六日福本知事 和田さんどう?

れからは親や兄弟が見てって もいいご意見だと思いました。 こと(早期妊娠判定)もとて ップしますけれども。妊娠が めたら、みんなでバッククア います。ご本人が産むって決 るのが、一番よろしいかと思 ぐ専門家と相談するようにす 始めてすぐ病院に行って、す 録ノートを付けるところから と高校生さんたちは、月経記 気が付くのが遅いので、もっ いる間は預けられるけど、そ から、小中高の学校に行って 長谷川委員 一生があります に関しては、先生おっしゃる っていう(高校生の)ケース わかったあとで、どうしよう

で自宅にいる方までいれたってらっしゃるわけだから。かは茨城県内で養護学校に行ばっと数えると、三千何百人ことになるし、今だいたい、ことになるし、今だいたい、

当に大変ですね。

橋本知事 一〇年ちょっと前ら凄いですね。

ないことです。ので、ちょっと大綱とは関係ので、ちょっと大綱とは関係っと凄く考えさせられました長谷川委員 あれだけは、ちょから五割増くらい。

橋本知事 どうやればってい 橋本知事 どうやればってい 保健福祉部と教育委員会、ば いかりじゃないので、大人のっかりじゃないので、大人のっかりじゃないので、大人の は 保健福祉部と教育委員会、ば とだと思います。

を是非、提起願います。

是非検索いただいて、ご意見

※ 上記議事録中、特別支援学校に係る発言については、学校に係る発言については、学校の別、本人の了解のもといるものです。」

教育会議における長谷川教育※ 一一月一八日の県総合

照を願う。記者会見(一一月二一日)参委員の発言に関する知事臨時

http://www.pref.ibaraki.jp/bugai/koho/hodo/press/p151121.html ※右記者会についても、「読み取り」が不可欠です。 紙数の関係照会ができませんので、

ことを減らしていける方向に

けれど、茨城県はそういう

ものです。 (しん)めて読み取ってほしいと願うせて、その「歴史的経緯」含者たち」久保氏の寄稿と合わすたち」久保氏の寄稿と合わるにが明確を表して、

《今月の時事》

厚生労働省では、医療法第六条の十五(平成27年10月1日施行)に基づき「医療事 **故調査・支援センター** とおにすることとしており、「厚生労働大臣は、医療事故調査を 行うこと及び、医療事故が発生した病院等の管理者が行う医療事故調査への支援を行うこ とにより医療の安全の確保に資することを目的とする 一般社団法人又は、一般財団法人で あって、次条に規定する業務を適切、かつ、確実に行うことができると認められるものと する。センターが行うこととされている、調査等業務(医療法第六条の十六)は、一、医 療機関の院内事故調査の報告により、収集した情報の整理及び、分析に関すること。

二、院内事故調査の報告をした、病院等の管理者に対する情報の整理及び、分析結果の 報告に関すること。**三、**医療機関の管理者が、医療事故に該当するものとして、医療事故 調査・支援センターに報告した事例について、医療機関の管理者又は、遺族から調査の依 頼があった場合の調査に関すること及び、その結果の医療機関の管理者及び、遺族への報 告に関すること。四、医療事故調査に従事する者に対する、医療事故調査に係る知識及び、 技能に関する研修に関すること。五、医療事故調査の実施に関する相談、必要な情報の提 供及び、支援に関すること。六、医療事故の再発の防止に関する、普及啓発に関すること。 七、その他医療の安全の確保を図るために、必要な業務に関すること。とあり、具体的に は、「Q9.「医療事故」が起きたときに、具体的にどのような調査が行われるのか? A9. 医療機関は、医療事故が発生した場合、まずは遺族に説明を行い、医療事故調査・支 援センターに報告します。その後、速やかに院内事故調査を行います。 医療事故調査を行 う際には、医療機関は医療事故調査等支援団体(注)に対し、医療事故調査を行うために 必要な支援を求めるものとするとされており、原則として外部の医療の専門家の支援を受 けながら調査を行います。とあるが、これまでの「医療事故」がどのように「処理」され て来たのか、その中で「水俣・エイズ・福島原発と被爆・労災認定」に係る「医学的証左」 について、歴史的経緯にそって、これから対応すべきと、考える。以下、「医療事故調査 制度に関するQ&A (Q1~26) から検索を願う。 (下線部分は、しん)

■編集 福岡県脊髄損傷者連合会 会長 藤田 **〒816-0804** 福岡県春日市原町3丁目1-7 福岡県総合福祉センター(クローバープラザ)内6階 TEL&FAX: 092-592-4528

E-Mail: fukusekiren-kasuga@cello.ocn.ne.jp

http://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/000061215.html

■発行 九州障害者定期刊行物協会 頒価100円(会費に 含まれる) 〒810-0001 福岡市中央区天神 1-16-1-7F

今年は、暖冬とテレビ等 冬とは思えない日も多



この広報誌は、共同募金の配分金を受けて発行しています。